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在数字产品快速发展的时代，
不少设计者曾执着于“以产品为中
心”，一味追求功能的丰富与视觉
的美观，却忽略了用户的多元需求。
而中国工业设计协会（    ）资深
设计师吕泽丰则走出了一条独特
的差异化创新道路，她深耕包容性
设计领域，用自己的专业与坚持，
打破数字世界的壁垒，让更多人能
够平等地“听见”音乐的美好。
深耕包容性设计，让差异成为

连接的纽带
吕泽丰的设计理念源于扎实

的学术积累。在有“设计师摇篮”之
称的纽约视觉艺术学院，她初次触
摸到设计的深层意义，践行“以用
户为中心”的设计理念。随后，在哥
伦比亚大学主持包容性设计项目
时，她进一步思考如何让数字系统

平等接纳多元化用户，这一思考贯
穿了她在三星、抖音（      ）、网
易云音乐等企业的职业生涯。

作为率先践行“无障碍优先”
包容性设计理念的设计师之一，吕
泽丰始终认为，高级的设计不是去
消除差异，而是让差异成为连接的
纽带，在多元世界中找到共鸣。她
与国际音乐创作营         合
作打造的沉浸式多感官展览，让视
障者能通过触觉与声效“看见”艺
术，便是这一理念的生动实践。她
坚定地表示，包容性设计不应是事
后的“补救”，而应从设计之初就融
入设计系统，这一观点为行业的发
展指明了更具人文关怀的方向。
推动无障碍优化，架起数字时

代的“无障碍交通网”

当得知中国有     万视障用

户因缺乏无障碍设计而难以融入
数字音乐世界时，吕泽丰主动请
缨，主导了网易云音乐包容性设计
项目，将原创的“包容性本地化设
计框架（    ）”方法论四大支柱
深度融入其中。首先，她带领团队
开展“包容性设计工作坊”，从“以
公平为核心的   设计”出发，对
标国际无障碍标准，重新规划界面
布局与交互逻辑。其次，她深入贯
彻“无障碍优先设计”原则，优化
屏幕阅读器兼容性，确保视障用户
能通过语音指令流畅选歌、切歌。
然后，她打破传统音乐标签的视觉
化呈现，改用更具引导性的语音描
述，让音乐风格“可听化”。优化后
的网易云音乐界面，大幅提升了视
障用户的操作效率，让他们能便捷
地触达音乐世界。同时，吕泽丰还

助力推动网易云音乐在设计流程
中新增了“包容性审计”环节。

凭借在包容性设计领域的出
色贡献，吕泽丰斩获缪斯设计奖
（                ）金奖等国
际荣誉，还受邀参加           
  设计大会、美国消费电子展
（   ）等行业重要活动，并在哥伦
比亚大学分享包容性设计经验，指
导众多年轻设计师进入知名学府
和头部企业，为数字包容浪潮注入
新的力量。
“我们设计的不是功能，而是

数字时代的‘无障碍交通网’。”吕
泽丰将继续秉持创新设计理念，提
升产品的社会价值，实现商业与人
文的双赢，让数字世界的美好惠及
更多人。

（宋慧琪）

吕泽丰：用包容性设计敲开数字音乐之门，让千万人共“听”美好

浙江伏尔特医疗器械股份有限
公司（以下简称“浙伏医疗”）董事会
秘书、总经理马妍以创新为帆，品质
为舵，引领着企业在激烈的市场竞
争中稳健前行，为人类的健康事业
贡献着自己的力量，助力“健康中
国”建设，用实际行动诠释了企业家
精神的真谛。

注重研发创新，把握企业命脉。
浙伏医疗是一家专业生产一次性使
用高端精密护理类产品的国家高新
技术企业。该企业所生产的产品虽
然属于低值耗材，但却有着极高的
品质，百分之八十的产品销往国内，
百分之二十出口，也做代工和给其
他厂家做配套，销售网络遍布全国，
产品已远销欧洲、美洲和东南亚多

个国家。为保证技术优势，马妍协助
公司建立了独立的研发检验中心，
配备专业的研发检验团队。集团拥
有超过   余项的自主知识产权专
利，先进的过滤器自动化组装等非
标自动化生产设备，以及自动化专
业的专家团队，大大提升了产品的
竞争力。

坚持品质至上，赢得客户信赖。
马妍始终坚持品质为先的原则，从
原材料采购、研发、生产流程控制
到产品检测，每一个环节都严格把
关，确保每一件产品都能达到国际
先进水平。马妍始终坚信，品质不
仅仅体现在产品本身，更体现在服
务上。她带领团队建立了完善的售
后服务体系，为用户提供贴心、专

业的服务，让用户在使用过程中感
受到温暖和关怀。也是这种以用户
为中心的服务理念，让浙伏医疗在
市场上树立了良好的品牌形象。通
过与国内外知名机构和企业合作，
浙伏医疗的产品以其优良的品质
和完善的工艺，在行业内形成了良
好的口碑，得到了国内外众多知名
企业的信赖。

抓住发展契机，明确战略方向。
面对未来，马妍满怀信心与期待。马
妍说，“父辈创业的时候一穷二白，
充满艰难，却不乏激情，我们接手了
企业，就要考虑如何把企业做得更
好，要突破固有的模式，学习好的经
验，吸取教训，不断改进与创新，让
企业更上一层楼，尽管任务艰巨，也

会有无形的压力，但我们会一步一
个脚印地坚持走下去。”马妍坚信，
随着科技的不断发展，浙伏医疗将
迎来更多的机遇和挑战。

马妍表示，公司将在未来  年
时间，在保持精密过滤器产品全国
领先地位的同时，将其他系列产品
继续做大做强。力争成为中国最大
的精密过滤器现代化生产基地之
一。本着“以人为本、科技创新、满足
医患、精益求精”的宗旨，马妍抱着
务实创新的服务精神和谦虚谨慎的
服务态度，将浙伏医疗打造成为全
球领先企业的同时，也将继续履行
社会责任，为我国医疗卫生事业的
发展和保障人民群众的健康贡献自
己的力量。 （薛蕾）

马妍：实干担当办企业 凝心聚力促发展

充电桩上添雨棚 楼道步道换新颜

泗泾韵意五村“硬件”优化迎来新风貌
从打消居民下雨天充电顾虑的

充电桩雨棚、到让回家路变温馨的

楼道焕新、再到解决“跨步难”的步

道改造……近日，一系列贴心改造

后的泗泾镇韵意五村迎来了新风貌，

居民们的幸福感也随之直线上升。

“停车难”到“安心充”

德悦苑的非机动车库位于地下

一层，由于车库坡道过陡，居民推车

入库困难，导致大量车辆停放在地

面。随着小区路面充电桩的安装，居

民对充电桩处加装雨棚的呼声越来

越高。“雨天充电时总怕它漏电，而

且电动车长期暴露在日晒雨淋中容

易坏。”居民赵阿姨说。

年初，居委会与业委会在试点

成功的基础上，决定在小区内大面

积推广充电雨棚项目，雨棚采用轻

量化钢结构设计，顶部覆盖防雨材

料，既能遮阳挡雨，又兼顾通风需

求。雨棚下方设置标准化充电车位，

配备智能充电桩，支持扫码支付和

实时监控，确保充电安全。

目前，  个充电雨棚已全部建

成并投入使用，共计提供    余个

充电车位，基本满足了小区居民的

充电需求。未来，居民区将持续关注

充电雨棚的使用情况，定期开展维

护和检查，并在现有基础上进一步

优化充电服务，为居民提供更加便

捷、安全的充电体验。

“斑驳墙”到“焕彩廊”

“现在每天回家，看到干净的墙

面，心情都变好了。”近日，德悦苑小

区   个楼栋的“美颜工程”全部竣

工，原本斑驳脱落的墙面现在洁白

明亮，回家路更温馨。

作为     年建成交付的小

区，德悦苑的楼道墙面普遍存在墙

皮脱落、污渍明显等问题，不仅影响

美观，还存在安全隐患。“以前墙皮

一碰就掉，下雨天还会返潮发霉，带

孩子上下楼都得避开脱落的墙块。”

住在  号楼的李女士回忆道。

经过居民区工作人员多次实地

调研和讨论，最终确定了施工方案。

    年  月底开始，物业公司组织

专业施工队伍对小区   个楼栋的

楼道门厅展开为期半年的系统性翻

新工作。此次楼道翻新不仅提升了

小区整体环境，更让居民们切实感

受到了“家门口”的变化。

“烦心路”变“舒心道”

“咱们楼下草坪的人行步道石

板缝太大，下雨都是泥，能不能修一

修？”近期，德悦苑的金阿姨向韵意

五村工作人员反映了这个“烦心

事”。据了解，小区  号楼、  号楼

周边草坪的人行步道因铺设年代较

久，石板之间缝隙较大，不仅让老年

人行走时不得不“跨大步”，雨天更

是泥水飞溅。居民区工作人员实地

调研，与多方协商，最终决定将两块

草坪原有石板拆除，重新铺设无缝

平整的石板路面。半个月后，人行步

道焕然一新。“以前走这条路总得小

心翼翼，现在铺平了，推轮椅、散步

都方便多了！”金阿姨说。

韵意五村聚焦群众身边的“关

键小事”，通过细致入微的改造提

升，把实事办实、好事办好，让居民

的获得感、幸福感不断升级。

通讯员 赵郑瑜 记者 郭爽

李
翀：

数
字
化
转
型
的
践
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者

在全球数字经济蓬勃
发展的浪潮中，李翀凭借
  多年的技术与管理经
验，成为中国企业数字化
转型领域的知名人物。作
为    咨询中国区合伙
人和电信行业总经理，其
职业生涯以“破局”为核
心，带领团队在电信和政
务等多领域，连续  个季
度实现收入高位增长，这
源于其对数字化转型的系
统性认知与创新实践。
重构价值创造： 数字化转型

的深度实践 李翀认为数字化转
型的本质是“重构企业价值创造
方式”，而非简单的   升级。在政
务数字化领域，其主导的数据平
台整合超     万条数据，覆盖
全国多区域，实现了跨部门数据
共享与协同。该平台使资源分配
效率提升    ，突发事件响应速
度加快    。

他设计的   驱动客户流失
预测模型，通过分析用户行为数
据与市场趋势，一年内帮助机构
挽回潜在损失超    万美元。同
时开发的智能客服系统日均处理
量达  万次，响应准确率提升至
   ，显著降低了企业运营成本。
双轮驱动发展： 人才培养与

企业赋能李翀创建的“数字化转
型能力矩阵”培训体系，已培养超
    名数字化人才，其课程聚焦
数据治理、  应用等八大模块。他
为新加坡电信等世界领先的电信
行业龙头企业定制的《数字生态
构建》课程，帮助其高管团队在  
个月内完成战略转型框架搭建。

在实践指导方面，他协助某
制造业龙头建立覆盖供应链的数
字化管理系统，通过物联网设备
实时采集生产线数据，使库存周
转率提升    ，设备故障率下降
   。这种“技术赋能  管理重
构”的模式，帮助企业在国际竞争
中构建了核心优势。
生态协同创新： 数字经济的

未来图景李翀提出“数字化转型
是多方协作的系统性跃迁”。其主
导的产业云平台已连接      
企业，通过共享算法模型与算力
资源，使中小微企业   应用开发
成本大幅降低。

面对未来，李翀强调技术赋
能需与生态建设结合。他正在构
建的开放型数字创新联盟，目前
已吸纳    余家成员单位，计划
三年内孵化    个产业数字化
解决方案，努力推动参与企业平
均营收大幅增长。这种“技术  
产业  生态”的三维演进模式，
为中国数字经济从技术领先向价
值共创跨越提供了新路径。

（李晓光）


